



Teleconferencias Médicas

Dentro del programa de formación continuada del médico, AEXMUN y la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, han establecido un nuevo método de actualizaciones para médicos generales denominado Teleconferencias.

Rápidamente, con la colaboración dinámica y la experiencia ganada de su organizador y su equipo de Upjohn, la Junta Directiva de AEXMUN pudo coordinar la iniciación de este novedoso sistema de educación médica con base en conferencias dictadas en el Hospital San Juan de Dios y transmitidas por teléfono a otros hospitales distritales y ciudades intermedias.

A partir de marzo de 1996 se inició el programa de teleconferencias, transmitidas por la Universidad del Valle a través de su sistema de telecomunicaciones, a los hospitales de San Blas, El Tunal, la Clínica San Pedro Claver de la ciudad de Santafé de Bogotá y los hospitales Federico Lleras Acosta de Ibagué y San Rafael de Girardot. Posteriormente se hizo enlace con el Hospital de La Samaritana y el hospital Timothy Britton de San Andrés.

Hasta el momento se han realizado cuatro teleconferencias sobre temas relacionados con urgencias así:

1. Epilepsias
2. Manejo del paciente politraumatizado
3. Trauma raquimedular
4. Manejo de la ansiedad en la sala de urgencias

El programa cuenta con la ponencia de un profesor que conoce y ha trabajado

en el tema relacionado con la conferencia, la cual tiene 30 minutos de duración. Estos eventos científicos se efectúan el último viernes de cada mes en el Hospital San Juan de Dios a la 11 a.m., con una selección de preguntas de los asistentes a través de la coordinación de un moderador experto en el tema en cada hospital de enlace, quien complementará las respuestas si fuese necesario, que un panel de expertos junto con el expositor también han contestado después de la presentación. En cada hospital el moderador mostrará las mismas diapositivas utilizadas por el conferencista, de tal manera que es fácil seguir la conferencia en los hospitales de enlace.

Al principio y al final de cada conferencia se pasan los cuestionarios sobre el tema tratado para verificar la información recibida por el asistente. Este método pedagógico nos está sirviendo para facilitar la mayor atención y comprensión del tema tratado.

Este programa piloto está sirviendo para llegar a diferentes regiones del país, ciudades intermedias y zonas fronterizas como San Andrés dentro de un plan nacional de educación médica continuada en esas regiones apartadas.

Hernando Rodríguez Vargas, MD.
Coordinador Científico
Programa FCMD

El programa de Formación Continuada del Médico, Facultad de Medicina AEXMUN 2001

AEXMUN y la Facultad de Medicina se han comprometido en forma integrada con el programa "Formación Continuada del Médico, Facultad de Medicina - AEXMUN 2001". No hay

mejor acción, entre otras, que justifique la existencia de la Asociación de Exalumnos que la de responder con hechos concretos ante esta realidad. Son tres las modalidades a través de las cuales se adelantará el programa.

La presencial: efectuada a través de visitas a las diferentes capitales de departamento y otras ciudades, con el apoyo y la compañía de los capítulos respectivos de la Asociación, para desarrollar conferencias de actualización, seminarios, simposios, talleres, junta de decisiones ante problemas locales específicos y procedimientos médicoquirúrgicos.

La otra modalidad escrita se adelantará mediante el Boletín de la Asociación y la Revista de la Facultad de Medicina. Constituirá una estrategia paralela y complementaria de la modalidad anterior, de difusión científica bimestral, mediante la cual se harán llegar resúmenes y bibliografía relacionados con los temas tratados en la modalidad presencial, contando también con un apartado de carácter evaluativo para los inscritos en el programa.

La tercera modalidad se efectuará a través de teleconferencias programadas mensualmente a partir del 29 de marzo del presente año. Estas teleconferencias servirán de vehículo para el intercambio entre expertos de diferentes centros hospitalarios del país y el nivel central, a propósito de temas de gran importancia en el ejercicio, y por que no en relación con diferentes aspectos que tienen que ver con los componentes político-administrativos de dicho desempeño.

Es importante resaltar que la Dirección del Programa de Formación Continuada está a cargo de un comité integrado por

el Decano de la Facultad de Medicina, el vicedecano académico, el presidente de AEXMUN, el vicepresidente, el coordinador científico de Educación Continuada de AEXMUN y el coordinador de internado de la facultad. Como es lógico dentro del contenido del plan enunciado, se cuenta con el gran congreso bienal de AEXMUN, sobre

Ciencias Básicas y Especialidades Médico-quirúrgicas que, como ya es conocido, reúne el mayor número de profesionales de la salud, con profesores internacionales invitados. En esta ocasión se realizará en 1997 el VIII Congreso AEXMUN-Facultad de Medicina-Salud 2001, como corolario de la primera etapa del programa de

Formación Continuada del Médico al cual estamos invitando desde ahora con la seguridad de reproducir el éxito y la camaradería de ocasiones anteriores.

Jaime Casasbuenas
Presidente VIII Congreso
AEXMUN-Facultad de Medicina